
目前，我省已完成了

8-14

岁人群乙肝

疫苗补种的首针接种， 启动了为全省

35-

59

岁农村妇女开展“两癌”检查、为贫困白

内障患者免费开展复明手术、在农村建设

无害化卫生厕所和完成地氟病区改灶、为

全省准备怀孕的妇女免费增补叶酸等

6

个

重大公共卫生项目实施方案，并狠抓居民

健康档案、健康教育、免疫规划、传染病防

治、儿童保健、孕产妇保健、老年人保健、

慢性病管理、 重性精神病管理等

9

类国家

基本公共卫生服务项目。由政府承担人均

15

元的基本公共卫生服务经费，保证了每

个公民公平、 均等享有基本公共卫生服

务，医疗卫生事业的公益性加快回归。

另据了解，株洲市公立医院试点改革方

案已制定，目前省医改领导小组正组织审核。

２０10

年

5

月

25

日 星期二市州新闻

6
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保靖蔷薇莓亮相国际文博会

本报

5

月

24

日讯 （谭永凯 张文华 施建湘 彭业忠）

5

月

23

日，保

靖县碗米坡镇陇木洞村土家族农民、索源果业协会副会长彭运忠，喜

不自禁地告诉记者，

5

月

14

日和

15

日， 他作为全国仅有的两位农民代

表之一，带着

18

盒蔷薇莓，参加了深圳第六届国际文化产业交易博览

会，蔷薇莓被抢购一空，成为文博会的亮点之一。该村推行野生蔷薇

莓大面积种植，在全国尚属首创。

蔷薇莓在湘西土家族苗族自治州又叫“空心泡”和“蜂糖泡”。 蔷

薇莓味道极甜，富含氨基酸、维生素

C

及糖类，还含有铜、铁、锌、钙、

钾等多种微量元素，属纯天然绿色食品，深受百姓喜爱。近年来，陇木

洞村在中德农业生物多样性可持续管理项目的支持和帮扶下， 成立

田间学校，组建果业协会，创办“三农网络书屋”，积极开展野生蔷薇

莓驯化栽培实验并获得成功。

本报

5

月

24

日讯 （李忠惠 郑杰 周勇军）

5

月

23

日， 记者在安乡县地税局办税大

厅看到， 不论是重点纳税企业还是一般

个体工商户 ， 所有纳税人都可根据需

要 ， 选择一家办税服务厅办理税务登

记、 发票购买、 纳税申报、 汇算清缴等

涉税事宜， 进 “一家门” 就能办好 “两

家事”。 据了解， 此举在全省税务系统

尚属首次。

针对部分纳税人一到纳税申报期，

在国 、 地两个税务部门之间来回跑 ，

“两家事 ” 在 “两家办 ” 的实际问题 ，

安乡国 、 地两家税务部门投资

10

多万

元， 建立了国、 地税办税服务信息共享

平台， 两家之间互设窗口， 实行国地税

联合办税， 为纳税人提供 “一厅式” 服

务。 目前， 双方联合办税窗口已累计办

理各类涉税业务

420

多笔 ， 征收税款

1300

多万元。

通讯员 王玖华 陈富松 朱礼耕

本报记者 段云行

“如今农村大不同，低碳生活进家

庭； 照明用上节能灯； 出门骑上电动

车 ；家里装上太阳能 ，男女老少泡 ‘温

泉 ’；户户配备气化炉 ，环保干净又卫

生 ；沼气使用作用大 ，促进经济循环

化……”近日 ，双峰县花门镇雄风女

子腰鼓队 ，在县城蔡和森广场表演时，

边打腰鼓边演唱这首自编的快板词，形

象生动地描绘了当今农村的变化和农

民步入“低碳生活”的欢悦心情。

太阳能 ， 真好

“有了这个热水器， 一家

5

口人洗

澡、 洗衣方便多了。”

5

月初的一天傍

晚， 刚从地里干活回家用热水器泡完

“温泉” 的双峰县锁石镇农民王文化喜

滋滋地告诉记者： “太阳能真好， 我

装上这台真空太阳能热水器， 国家还

给予补贴。” 说完， 随手打开热水器，

热气腾腾的水从龙头喷射而出。 据该

县能源办介绍， 全县已有

4100

多户农

村人口安装了各种名牌太阳能热水器，

国家每台补助

1500

元 ， 自筹

1500

元 ，

每户每天只要

2

度电钱就足够了 。 现

在， 农户安装太阳能热水器， 在双峰

已蔚成时尚。

节能灯， 合算

每到夜幕降临，双峰县石牛乡农村

一片亮堂，大部分农户家里都用上了节

能灯。该乡桥亭村竹木加工厂的罗老板

说：“

2008

年厂里使用白炽灯，每年光照

明电费就达

1000

多元，去年用上节能灯

后，每年

300

元不到，合算。”

目前， 该县

3

万多农村家庭实现了

“绿色照明”。 县节能办的资料数据表

明， 使用节能灯比普通白炽灯泡节电

60%

以上 ， 一盏

11

瓦的节能灯相当于

一盏

60

瓦的白炽灯， 且寿命长、 耗电

低， 大大降低了农户的电费成本， 缓

解了全县的用电压力和供需矛盾。

气化炉， 实用

双峰县属丘陵地区。 以前， 农户

烧火煮饭取暖， 靠上山砍柴和买煤当

燃料， 厨房长年烟熏火烤， 气味难闻。

2008

年以来， 该县大力推广使用气化

炉和节能灶等清洁能源产品， 将柴禾、

树皮、 秸秆等废料经炉灶高温氧化燃

烧后， 还原反应为可燃气体， 比秸秆

直接燃烧节能

80%

， 比煤节能

50%

以

上， 热效率提高

70%

， 是一种集安全、

环保、 实用于一体的优质节能减排产

品 。 家有

4

口人的该县井字镇村民左

老 ， 对 气 化 炉 和 节 能 灶 赞 不 绝 口 ：

“我家每天平均节省

1.5

元至

2

元的燃料

开支， 一年下来， 就节省了

700

元的成

本。” 现在， 全县使用气化炉和节能灶

的达

6.7

万多户， 废料、 秸秆利用燃烧

率达

95%

， 保护了生态环境 ， 再造了

青山绿水。

电动车， 快捷

近几年来， 双峰县

16

个乡镇基本

上都实现了 “村村通”。 公路的硬化，

大大方便了群众出行， 骑电动车出行

成为当地农村的一道亮丽风景。 双峰

县正公祠街上经营电动车的贺代坤老

板笑呵呵地对我们说： “现在电动车

比摩托车畅销， 每个月卖几十辆呢。”

“我的两个儿子在外打工， 见我

年纪大了， 去年给我买了一辆电动车，

每天接送

2

个孙子上学放学。

2

公里的

路程， 骑电动车

10

分钟就到了， 安全、

快捷、 方便。” 说到电动车， 家住锁石

镇的刘昌光直夸它的好处。

沼气池， 实惠

“你看， 沼气灯、 沼气灶， 厨房

都是沼气化， 阀门一开， 蓝色的火苗

蹿得好高， 煮饭、 烧开水， 方便、 卫

生、 干净。” 双峰县花门镇藕坝村的养

猪大户王会科， 一见到我们就直奔厨

房， 喜盈盈地说： 我的沼气池是去年

建成的， 达

50

立方米， 猪场有

300

多头

猪， 每天产生的沼气足够

5

户人家用。

沼液、 沼渣都是宝， 用到田里谷粒饱

满色泽好， 是真正的 “绿色食品”。 据

了解， 像他这样的沼气农户， 全镇有

520

多户， 全县有

11570

多户。 推行猪

-

沼

-

果

-

菜生态循环模式， 农民得实惠。

经初步测算： 每口沼气池可为农户增

收节支

1000

元以上。

住宅楼里抠出黑网吧

黄伟明 章锦 陶小爱

从外表上看， 这栋两层高的楼房与其他住宅紧密相依， 没什么

异样， 但当执法人员推开卧室时， 却发现了数十台电脑和正在上网

的小孩。

5

月

23

日， 长沙市雨花区黎托乡城管爱卫办联合工商所关

停了一家藏在私宅的黑网吧。

这家黑网吧位于黎托乡黎明渔场川河组， 在客厅的一角， 摆放

着主机， 与客厅相连的卧室有三间， 卧室门紧闭， 里面共摆放了

36

台电脑，

3

个小孩正在兴致勃勃地玩游戏， 其他上网人员中， 有的

在吞云吐雾聊天， 有的打着赤膊大声喧哗。 执法人员当即清退了上

网人员， 收缴了主机及其他设备。 这时， 房主赶来质问： “我在自

己屋里开网吧， 关你们什么事？” 执法人员宣讲了网吧管理政策并

告诉他， 这是黑网吧， 必须取缔。 当执法人员要求房主在取缔通知

书上签字时， 他还在不解地问： “我才开张没两天， 你们怎么这么

快就晓得了呢？” 执法人员说， 我们公布了黑网吧举报电话， 还有

巡查队伍在天天巡查， 一旦发现黑网吧就马上取缔。

黎托乡副乡长游进介绍， 今年以来， 黎托乡加大了查处黑网吧

的力度， 结合群众举报， 每月开展一次集中整治。

23

日， 全乡共出

动车辆

30

多台次， 查处黑网吧

5

家。

双峰农村“低碳生活”五部曲

本报

5

月

24

日讯 （陈鸿飞 朱章安

周康兴 何会元） 今天早晨

6

时

30

分左

右， 家住南岳镇白龙村一组的南岳镇

完全小学三年级

33

班黄清培同学， 和

8

个家住白龙村新春组 、 金鸡组的同

学， 准时步行来到南岳景区的南台寺

门前， 一同等候北大青鸟衡阳南岳潇

湘旅游发展有限公司的免费环保车 。

望着黄清培等登上车辆， 父亲黄秋菊

心怀感激地说： “原来我每天用摩托

车接送孩子上学放学， 遇到刮风下雨，

景区弯急坡陡， 有几次险些出事。 现

在南岳潇湘旅游公司早晨准时派车到

家门口接， 放学又把孩子送回家， 为

我们做了一件大好事啊！”

据统计，

2008

年

9

月至今年

5

月

20

日， 北大青鸟衡阳南岳潇湘旅游发展有

限公司每天派环保车对南岳核心景区内

的

80

余名

6

至

12

岁的学生免费接送， 已

累计义务派车

1510

余台次， 行驶路程

5.5

万公里， 往返

2200

多趟， 风雨无阻，

解决了景区山上学生行路难的后顾之

忧。

2007

、

2008

年 ， 南岳半山腰的白

龙、 延寿两个村小学相继撤销， 小学

生全部到南岳完小、 万福小学和衡岳

小学读书 。

2008

年

9

月 ， 北大青鸟衡

阳南岳潇湘旅游发展有限公司了解

到， 这两个村的小学生上学放学一般

由家长用摩托车接送， 少数寄养在亲

戚家中； 大多数学生平均每天往返

40

多公里， 既不方便又不安全。 公司当

即拍板， 每天派专车免费接送学生上

学放学。

南岳山上小学生有车免费接送

旅游公司近两年义务派车1510余台次

本报

5

月

24

日讯 （通讯员 黄浩 记

者 李茁） 宁远县公安局民警千里跋涉，

近日从云南金平县将 “

2

·

27

” 聚众斗殴

案犯罪嫌疑人王勇、 李尚昆抓获归案。

这是该县抓大村治安促社会稳定的又一

战果。

宁远县

80

余万人口中农村人口近

70

万， 大多集中分布在大村。 由于历史原

因， 大村矛盾纠纷一度较多。 宁远县委

常委扩大会议专题研究大村稳定工作。

县公安局还建立了 “局长、 村长、 村民

代表联席会议制度 ” 等多形式的联席

会、 座谈会制度，

3

年来先后召开座谈

会、 联席会议

43

次， 收集各类意见、 建

议

193

条， 解决矛盾纠纷

261

宗。 与此同

时， 宁远县加大了打击犯罪力度， 重拳

打击大村涉黑涉恶违法犯罪等。

本报

5

月

24

日讯 （通讯员 欧阳友忠 郑亮 周秋云 记者 张新

国） 今天， 从国家文化部传来喜讯： 宁远县申报的舜帝祭典作为民

俗项目入选第三批国家级非物质文化遗产名录。 “舜帝祭典” 成为

宁远县又一文化品牌。

舜帝是中华民族的人文道德始祖。 《史记》 载： 舜， 南巡狩，

崩于苍梧之野， 葬于江南九疑。 祭祀舜帝， 始于夏朝， 历朝历代，

传承不断。 凡遇大典、 大事， 朝廷都要派遣官员到九疑山祭舜。 九

疑山舜帝陵内现存有祭祀碑

34

方。 舜帝陵庙古遗址考古发掘发现了

大量祭舜遗物。

20

世纪

90

年代以来， 举行了

9

次大规模的祭舜活动。

尤以

2004

年世界舜裔宗亲联谊会祭舜大典、

2005

年和

2009

年湖南省

公祭舜帝大典规模宏大， 影响深远。

在长期的舜帝祭典中， 使用统一乐章 （《韶乐》）， 沿用同一礼

仪， 发展为望祭、 物祭、 乐祭、 舞祭、 文祭、 燎祭、 花篮祭等

7

种

形式， 形成了风格独特的祭祀文化。 近年来， 宁远县委、 县政府加

大对舜帝祭典的抢救、 保护、 整理、 传承的力度， 成立了申报工作

领导小组， 保证必要的经费投入， 培养人才队伍， 下发了 《关于加

强非物质文化遗产保护工作的意见》， 组织专家集中时间， 集中力

量， 负责研究、 撰写申报材料， 收集制作有关图片、 音像等资料，

写出了科学、 详尽、 高质量的申请报告、 项目申报书、 项目简介和

相关辅助材料， 确保申报成功。

“舜帝祭典”入选国家非遗名录

本报

5

月

24

日讯 （记者 李光华 通讯员 罗庆坤 陈冠军 杨思

敏） 专家的智慧如何最便捷地转化为现实的生产力？

5

月

20

日， 湘

潭市在全省率先推出 “优秀专家服务社会联系项目” 活动， 开始了

科研外脑与生产结盟的有益尝试： 湖南科技大学教授朱萍玉等专

家， 分别与湘潭碧绿环保等企业签订了专家联系项目的服务协议。

湘潭市市长吴奇修等现场为

41

名优秀专家成功找到第二发力点而鼓

劲助威。

近年来， 湘潭市不断加大各类专业技术人才的培养力度， 全市

已有专业技术人才

15.1

万人。 在此基础上， 该市已评选了

4

批市级

优秀专家和专业技术骨干人才

910

名。 为更好地发挥专家和技术骨

干的作用， 把他们的智慧转化为助推湘潭科学发展的科技优势， 今

年， 中共湘潭市委组织部领衔开展了 “优秀专家服务社会联系项

目” 活动， 努力为专家们寻找服务社会的第二发力点。 市里根据优

秀专家的专业特点和研究方向， 精心筛选了工业、 农业、 交通、 科

技、 教育、 医疗卫生等领域的各类项目

90

个， 供优秀专家选择， 仅

第四批就有

41

名专家与

54

个项目成功对接。 为确保这些服务项目达

到预定效果， 湘潭市委组织部制订了激励机制， 并将进行全程跟踪

和调度。

党委、 政府牵红线， 不仅使专家们找到了施展才华的更大舞

台， 也为企业解决了技术紧缺的难题。 正在扩张的北京瑞泰高温材

料科技有限公司湘潭分公司急需相关技术， 而近在咫尺的湘潭电化

优秀专家江南梅则拥有测控技术方面的多项科研成果， 正合瑞泰的

“胃口”。 这次， 江南梅签约为瑞泰公司新建的

3

条高耐火材料生产

线提供技术支持。 他表示， 决不辜负组织和服务单位的重托， 要在

第二发力点上写下精彩一笔。

党委和政府牵线 科研与生产结盟

湘潭41名专家有了第二发力点

近日，彭刚琛

(

右一

)

在自家即将开业的门店里向顾客推介产品。他是长沙市雨花亭街道工委“千人创业培训帮扶”

活动的受益者。该街道通过培训、帮扶活动，先后帮助辖区内

121

名下岗失业党员全部实现就业或创业。

本报记者 罗新国 通讯员 周红雨 摄

（上接

1

版

①

）

为促进湖南轨道交通装备产业发

展，共同将株洲市建设成为“中国轨道

交通装备制造之都”，根据协议，中国南

车全力支持驻湘四家企业（中国南车株

洲电力机车有限公司、株洲电力机车研

究所有限公司、 株洲电机有限公司、长

江车辆有限公司株洲分公司） 的发展，

加大研发和技术改造投入，以先进的技

术和优良的制造资源， 发展高性价比、

高可靠性的城际列车、 城轨地铁车辆、

磁悬浮列车等优质新型轨道交通产品，

巩固和拓展风电、电动汽车等新能源和

新材料产业领域，

5

年内在湖南累计投

资

100

亿元以上。 国家开发银行将为株

洲轨道交通产业园区建设提供全方位

的金融服务，积极拓展中国南车在湖南

的发展空间。

梅克保在签约仪式上说， 中央企业

是国民经济的中坚力量，实力雄厚，技术

先进，有着巨大的竞争力和品牌影响力，

是引领和促进地方经济社会发展的宝贵

资源。 自

2005

年启动央企对接合作到

2009

年底， 我省已与

70

户央企对接项目

187

个，涉及投资总额

3800

多亿元，其中，

已签订合同项目

69

个，已到位投资

500

多

亿元， 为促进湖南经济社会发展作出了

重要贡献。当前，湖南正站在新的发展起

点上，进一步加强与央企的对接合作，这

不仅是加快发展的当务之急， 也是抢占

未来发展制高点的战略之举。 各级各部

门要紧紧围绕转方式、增后劲、挖潜力、

壮规模， 推进我省企业全面深化与央企

的对接互动，进一步拓展合作空间、丰富

合作内涵、 巩固合作成果、 提升合作水

平，探索建立对接合作长效机制，共同开

创优势互补、携手共进的崭新局面。

安乡国税地税“一家”办

宁远大村治安持续稳定

（上接

1

版

②

）


